

je lui ai promis et que je ne veuille pas les lui donner; fais-je bien ou mal?

Je te prête de l'argent. Tu promets de me le rendre dans six mois. Après que ce tems là est écoulé, ai-je raison de redemander mon argent? — et, si contre ma volonté tu le gardes six autres mois; agis tu mal? Si tu es malade, tu te chagrines des choses, qui te contrarient. Ton voisin ou ton commensal le sait et fait pourtant ce qui te contrarie, de manière que tous les jours tu te fâches et cela te rend plus malade: fait-il bien ou mal?

Plus vous apprendrez à connoître de lois, plus vous serez en état de juger de ce qui est bien ou de ce qui est mal.

---

### III.

Il vint un jour dans la maison de Goutmann un jeune homme, qui avoit l'habitude de faire continuellement des grimaces avec la bouche. Les enfans le regardèrent avec étonnement, et aussitôt qu'il fut sorti, ils se mirent à rire de tout leur coeur des grimaces que le petit garçon avoit faites.